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23 de Junho de 2023
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DO DF, SEBASTIÃO DO ESPÍRITO SANTO NETO,
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MATÉRIA

A Advocacia Pública é a guardiã da ju-
ridicidade e das políticas públicas. Os 
Procuradores do Distrito Federal são 
o braço amigo da cidadania e ter esta 
certeza, foi o que motivou Sebastião 
do Espírito Santo Neto quando esco-
lheu a carreira. No informativo desta 
semana, contaremos um pouco da 
história desse servidor que dedicou 
26 anos da sua carreira na PROPES 
da Procuradoria-Geral do DF, em prol 
do contencioso. 

“Escolhi por ser uma carreira de extre-
ma relevância, cujo objetivo principal 
é resguardar os interesses do Distri-
to Federal, o que, em última análise, 
significa cuidar e preservar os direitos 
de toda a sociedade, trabalhando de 
modo a que a missão constitucional 
do Estado seja cumprida no mais alto 
grau, entregando à população toda 
uma gama de serviços juridicamente 
adequados e orientados para o me-
lhor retorno possível ao cidadão, que 
é o destinatário real das atividades 
estatais. Além disso, é uma carreira 
excelente, empolgante e desafiadora, 
que nos proporciona atuar em prati-
camente todos os ramos do Direito”, 
declara. 

Natural de Anápolis, Goiás, veio para 
Brasília em 1970 com a família. Em 
1987 ingressou na Universidade de 

Após 26 anos da carreira dedicados à defesa distrital na área de 
pessoal (PROPES) e com importante atuação nas inúmeras ações 
decorrentes do Plano Collor, o Procurador do DF, Sebastião do 

Espírito Santo Neto, integrará a PROEX

Brasília, mas teve que parar os estu-
dos por um ano para servir o Exército 
Brasileiro. Posteriormente se formou 
em Direito no ano de 1992. “Sempre 
quis ser advogado, seguindo uma vo-
cação ancestral, inaugurada pelo meu 
avô, cujo nome orgulhosamente her-
dei. Desde o segundo grau, hoje ensi-
no médio, fui um aluno muito disciplina-
do e dedicado, estive sempre entre os 
cinco primeiros da turma. Essa mesma 
característica se reproduziu na univer-
sidade, pois durante o curso estudava 
praticamente todos os dias. Lembro 
até hoje das manhãs de sábado e do-
mingo, em que chegava para estudar 
na biblioteca da UnB, com aquele sol 
maravilhoso, convocando com todo o 
brilho para um bom passeio, futebol 
e piscina no clube. Era difícil resistir à 
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tentação, mas a disciplina e o compro-
misso com o objetivo de aprender o má-
ximo possível, prevaleceram”, conta. 

Disciplina essa que o levou a ser mo-
nitor da cadeira de Teoria Geral do Di-
reito Público, na UnB, na matéria mi-
nistrada pelo Ex. Ministro do Supremo 
Tribunal Federal (STF), Carlos Mário 
Velloso. Ao longo do curso, tomou co-
nhecimento da carreira de Procurador 
do Distrito Federal e, de imediato, de-
cidiu que aquele era o caminho que 
gostaria de seguir. Mas, apesar da 
decisão, dedicou-se exclusivamente à 
advocacia privada até o ano de 1995, 
quando a PGDF deu início a um con-
curso público. 

“Eu já tinha cursado uma pós-gradu-
ação em Direito Público, promovida 
pela OAB em parceria com a UnB/
FA, mas não estava estudando com 
o afinco tradicionalmente necessário 
para encarar essa prova. De qualquer 
forma, resolvi me inscrever, com o 
intuito de treinar, para então iniciar o 
projeto de estudos, visando o próximo 
concurso, que certamente viria alguns 
anos depois. Para minha surpresa, 
fui aprovado na primeira fase e resol-
vi fazer o possível para chegar à fase 
seguinte com o máximo de preparo 
possível. Passei dois meses estudan-
do praticamente 12 horas por dia, na 
biblioteca da UnB e, com a graça de 
Deus, acabei logrando aprovação na-
quele mesmo concurso. Foi uma gló-
ria, uma conquista da qual muito me 
orgulho até hoje”, se recorda. 

Em 04 de março de 1997 tomou pos-
se como Procurador do Distrito Fede-

ral e ingressou na antiga 1ª Subprocu-
radoria, cuja competência era litigiosa 
e consultiva, nas matérias de pessoal 
estatutário e trabalhista, atual PRO-
PES, onde permaneceu por 26 anos. 
Logo no início, Sebastião foi designa-
do a integrar a comissão que cuidaria 
das ações relativas ao Plano Collor, 
defendendo o DF e evitando que fos-
sem gastos muitos milhões de reais. 

“Embora pareça ser uma atuação mo-
notemática, revelou-se um desafio her-
cúleo. Tivemos de transitar por todas 
as variáveis atinentes aos processos 
de conhecimento e, principalmente, 
de execução. Além disso, praticamen-
te todos os processos envolvem cifras 
milionárias, não raro, bilionárias, e são 
patrocinados por escritórios altamente 
especializados, com estrutura e pes-
soal muito superior à nossa, o que de-
mandou dedicação constante, profun-
da e exaustiva. Mas posso dizer, com 
orgulho, que o Distrito Federal obteve 
significativas e emblemáticas vitórias, 
em decorrência da atuação da PGDF 
nos casos, com economia na ordem 
de mais de um bilhão de reais para os 
cofres públicos”, afirma o Procurador.

A rotina de trabalho da Procuradoria é 
diária e constante, com alta demanda. 
Por isso, o Procurador destaca que 
dedicação, estudo, disciplina e com-
prometimento são fundamentais no 
exercício da função. “A PGDF avan-
çou bastante nos últimos tempos, 
no tocante à estrutura e à equipe de 
apoio. Nossa maior força reside na 
altíssima competência e comprometi-
mento de todos os colegas que inte-
gram a Casa, tanto os Procuradores, 
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como os demais Servidores da área 
meio. Profissionais incansáveis e de-
dicados, que cumprem com excelên-
cia sua missão de Servidores Públi-
cos. Mesmo assim, ainda há muito a 
melhorar, porque a demanda recebida 
pela PGDF já é enorme e não para de 
aumentar. É uma rotina muito desafia-
dora, mas igualmente compensadora. 
A Procuradoria nos permite desenvol-
ver uma gama de atividades enorme, 
na área jurídica, proporcionando, as-
sim, oportunidades muito amplas de 
crescimento e desenvolvimento pro-
fissional e pessoal”, destaca.   

Ao avaliar os anos de carreira dedica-
dos à PROPES, afirma que tem a sen-
sação de dever cumprido e que está 
pronto para a sua primeira mudança 
de área. Seus próximos passos dentro 
da PGDF serão em direção à PROEX, 
no próximo dia 27 de junho deste ano. 
“Inaugurarei uma nova fase, em rela-
ção à qual tenho muito boas expecta-
tivas, pois se trata de uma inversão de 
polos. Deixarei a condição de defen-
der o Distrito Federal do polo passivo, 
passando a atuar predominantemen-
te no polo ativo, cobrando devedores. 
Penso que será uma salutar mudança 
de paradigma”. 

Mas, fora do ambiente de trabalho, o 
Procurador tem uma vida muito volta-
da à família e amigos. É casado e pai 
de dois filhos, e tem a família como 
prioridade. “Agradeço a Deus, dia-
riamente, a benção que me conce-

deu nesta existência, permitindo-me 
compartilhar a caminhada com essas 
pessoas tão especiais. Casado com 
a Bruna, pai do Lucas e da Lanna, 
irmão da Ceci, do Ernani e da Simo-
ne. Convivo intensamente com meus 
pais, Ivone e Ernani, recebendo-os 
em casa para almoçar ou jantar, bem 
como saindo para passeios e viajando 
juntos sempre que possível. Do mes-
mo modo, estou sempre com os vários 
amigos que a vida me proporcionou e 
posso dizer com muita felicidade que, 
com alguns deles, no ano que vem, 
completaremos 50 anos de amizade”, 
ressalta. 

Como hobby gosta muito de peda-
lar e se dedica ao esporte ao menos 
três dias da semana. Aos domingos, 
reúne os amigos e percorre trajetos 
de 40 a 50 km, em trilhas nos arre-
dores da cidade. A leitura é um hábito 
que cultiva com muito apreço. Os li-
vros de romances, biografias e gibis 
são os que mais chamam a atenção 
do Procurador. “Asterix, Hagar, Tintin, 
Calvin, Garfield, Radicci são algumas 
das histórias em quadrinhos que gos-
to. Também aprecio um bom encontro 
entre amigos, ao redor da mesa far-
ta, regada por bons vinhos e cervejas. 
Mas, principalmente, o que sou mes-
mo, é pescador! E dos bons!! Sempre 
que posso, parto para a beira do rio, 
onde de fato, no mato, me reconcilio 
com a natureza e brindo com meus 
pais e amigos essa vida maravilhosa”, 
finaliza Sebastião.
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NOTAS

Presidente da APDF participa de reunião na Câmara Legislativa 
do DF

O Presidente da Associação dos Pro-
curadores do Distrito Federal (APDF), 
João Pedro Avelar, participou na tar-
de desta quinta-feira (22), de uma 
reunião do Colégio de Líderes na Câ-
mara Legislativa do Distrito Federal 
(CLDF), para debater o Projeto de Lei 
Complementar 24/2023, que objetiva 
transformar os cargos de Procurador 
QE, para inclusão na carreira de Pro-
curador do DF. 

Acompanhado da Diretora de Divul-
gação e Eventos, Renata Marinho 
O’Reilly, e do Procurador Rafael Au-
gusto Alves, o presidente da APDF 
também participou de reuniões, nes-
sa quarta (21) com o Presidente da 
Comissão de Constituição, Justiça e 
Cidadania (CCJ), Deputado Thiago 
Manzoni (PL-DF), com o Presidente 

da Comissão de Economia, Orçamen-
to e Finanças, Deputado Eduardo Pe-
drosa (União-DF), e com o Deputado 
Roosevelt (PL-DF) que apoiaram o 
Projeto de Lei e sua tramitação pelo 
plenário. 

O Presidente da APDF, João Pedro 
Avelar, reforça ainda o apoio recebi-
do do Presidente da CLDF, Deputa-
do Wellington Luiz (PMDB-DF), e da 
fundamental atuação do Deputado 
Robério Negreiros (PSD), que como 
Líder do Governo, abraçou o projeto e 
atuou ativamente em sua defesa. 

O PLC 24/2023 será votado em 
plenário na CLDF, na próxima terça-
-feira (27). 
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NOTAS

Correio da Amizade

Estamos em um dos meses mais festivos do ano, junho traz muita animação. 
Embarcando nessa alegria, vamos realizar uma brincadeira típica, só que 
adaptada: O correio da amizade!

O colega que quiser tecer elogios ao outro colega, agora terá meios pra 
isso. É só enviar uma mensagem de até três frases, que vamos traba-
lhar numa arte bem bonita e postar em nossas redes sociais e site. O 
envio é só até o dia 30 de junho, só não vá deixar tudo para o último dia, 
né!? Então, cumadi e cumpadi, bora botar a criatividade pra funcionar e dar 
um chega pra lá na timidez e mandar seu recadinho pro colega. Ah, cla-
ro que você pode homenagear quantos colegas quiser, fique à vontade!  
Envie para o e-mail: apdf1985@gmail.com
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Estão abertas as inscrições para o
4 ºEncontro Nacional de Procuradorias de Saúde

Procuradores do Distrito Federal já 
podem se inscrever para o 4º Encon-
tro Nacional de Procuradorias de Saú-
de (ENPS), promovido pela Associação 
dos Procuradores do Estado de Minas 
Gerais (APEMINAS) em parceria com 
Associação Nacional dos Procuradores 
dos Estados e do Distrito Federal (ANA-
PE). O ENPS vai acontecer entre os dias 
29 e 30 de junho, em Belo Horizonte, Mi-
nas Gerais.

O evento vai abordar as novas perspec-
tivas do direito sanitário, com palestras 
sobre “Os reflexos das políticas de saú-
de em MG na desjudicialização: Valora 
Minas”, ministrada pelo Secretário Esta-
do de Saúde e Presidente do CONASS, 
Dr. Fábio Baccheretti, e também sobre 
a Judicialização da Saúde: análise com-
parada, ministrada pelo Desembargador 
TRF-6ª Dr. Edilson Vitorelli. As inscri-
ções e toda a programação podem ser 
encontradas no site da Anape: https://
anape.org.br/component/smarteventos/
evento/11?Itemid=101

EVENTOS

https://anape.org.br/component/smarteventos/evento/11?Itemid=101
https://anape.org.br/component/smarteventos/evento/11?Itemid=101
https://anape.org.br/component/smarteventos/evento/11?Itemid=101
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EVENTOS

49º Congresso Nacional dos Procuradores dos Estados e
do Distrito Federal

Estão abertas as inscrições para o 49° CNPE Os Procuradores do Distrito 
Federal já podem fazer suas inscrições para o 49° Congresso Nacional dos 
Procuradores dos Estados e do DF. O evento acontece em novembro de 2023, 
entre os dias 6 e 9, com o tema “Sustentabilidade e direito ao futuro: o papel da 
Advocacia Pública”, no Costão do Santino Resort & Spa, em Florianópolis. As 
inscrições e demais informações sobre o Congresso podem ser encontradas no 
site da Associação Nacional dos Procuradores dos Estados e do DF (Anape). 
Antecipe a sua inscrição e garanta a sua vaga para o maior congresso de ad-
vocacia pública do país.
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Venha se juntar à ANAPE

Com quase 40 anos de trajetó-
ria a Associação tem a missão de 
cuidar daqueles que lutam diaria-
mente para defender o cidadão.  
 
No Congresso Nacional, a ANA-
PE faz um trabalho próximo aos 
parlamentares para tratar dos as-
suntos de relevância para a Advo-
cacia Pública e fortalecer a defesa 
das prerrogativas dos Procuradores 
dos Estados e do Distrito Federal.  
 

No STF, a ANAPE oferece resistência 
continuada às inúmeras tentativas de 
amesquinhamento das prerrogativas 
institucionais dos Procuradores que 
vêm inseridas em legislações incons-
titucionais dos Estados e da União. 

Juntos somos mais fortes!

Seja você também um associado à 
ANAPE! Acesse o https://anape.org.
br/associe-se

COMUNICADO

https://anape.org.br/associe-se
https://anape.org.br/associe-se
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ANIVERSARIANTES
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